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“小事”做好才是真的好
0.8毫米与0.3毫米的直观差别有多大？

2012年，格力电器家用空调技术部的王贝森

和他的团队一起，经过几个月的潜心研发，上

万次的反复试验，才最终得到“答案”。

“最初‘全能王’挡风板设计的闭合缝隙

是0.8毫米，这已经是国际最领先的行业标准

了，但方案还是被董总否决了。”王贝森回忆

说，当时董事长要求他们将缝隙缩小到0.3毫

米。“坦白说，我们最初觉得不可思议，甚至是

不可能完成的。”

“全能王”是格力去年最新研发的系列家用

空调产品。该款产品首次采用格力首创的双级

增焓变频压缩技术，大大提升了空调制冷制热性

能，改写了空调行业百年“单级压缩”的历史。按

照常理，这样一款划时代的创新产品即便在外观

上没有做到最好，也不会影响其市场竞争力。

但永不满足的格力电器绝不允许这种情

况出现。董明珠说：“仅仅掌握核心科技还不

够，把每件‘小事’都做到最好，才能称得上是

真正的创新型企业。”

硬着头皮接下任务，王贝森带领研发团

队，最终将“不可能”变成了“可能”，也理解了

格力电器追求完美品质的意义：“等样机出来

后，看到它与普通产品的差别，我才知道什么

才是真正的精品。”在格力电器每年成百上千

款新产品研发设计中，像这样因为“毫米级”

的不足而被否决的事例不胜枚举。董明珠

说：“对今天的格力来说，真正的挑战不是对

手，而是自己。只有不断挑战自己、超越自

己，才能成为空调行业永远的领导者。”

打造独一无二的“格力风格”
“消费者对提升生活品质的追求没有终

点，格力对产品品质的追求就没有止境。”董明

珠说，优秀企业开发产品不是为了超过同行，

而是有自己的目标。对格力来说，这个目标就

是不断满足消费者改善生活环境的需求。

正是基于这种理念，格力才不仅仅满足

于普通的行业标准，而是坚持以消费者和市

场需求为导向，实施超过国家乃至国际标准

的“格力标准”。

为此，格力先后斥巨资建成了热平衡、噪

声、可靠性、电磁兼容（EMC）、环境模拟等

400多个专业实验室，格力空调出厂前都要

经过严格的测试考验。

以低温制热为例，国际标准是-7℃，但格

力的出厂标准是-15℃。此外，按国家标准，

电容表面温度只要达到70℃，能正常运行600

小时就可以判定合格。但在格力，电容必须在

同样条件下运行2000小时才认定是合格的。

不过，在打造卓越产品的道路上，刚刚跨

入千亿门槛的格力并没有就此满足。董明珠

透露说，格力目前正在开发一系列的全新空

调产品，以此打造全球空调业独一无二的“格

力风格”，“让消费者在卖场选购时，一眼就能

发现格力的与众不同。”

“我希望格力将来能设计出没有风的空

调、不会有空调病的空调。这些需求可能消

费者本人都没有想到，但我们就要创造出这

样一个市场。”董明珠说。

解码格力：创新实干，驱动千亿辉煌
春节假期刚过，格力电器公司总部的离心机加工中心就开始忙碌起来。这里每年要生产上千台离心机，每台机器的精度都必须

达到0.0001丝以上。

“1丝相当于0.01毫米，这个精度在全球空调行业都是最高标准。”加工中心大班长林广鸿介绍说，为了达到这个标准，公司投入

巨资为中心配置了世界最先进的加工设备，“很多机器在国内都是独一无二的。”

这仅仅是格力追求卓越、苦练内功的一个缩影。事实上，从产品设计到研发实验，从零件采购到加工生产，格力在每一个环节上

都精益求精，永不满足。

“任何一个产品都要追求完美。”格力电器董事长兼总裁董明珠说，“格力要做空调行业永远的领导者，可以被学习，但不可以被超越。”

据新华社电 中国共产党第十八届中央委

员会第二次全体会议，于2013年2月26日至28

日在北京举行。

全会由中央政治局主持。中央委员会总书

记习近平作了重要讲话。

全会听取和讨论了习近平受中央政治局

委托作的工作报告，审议通过了中央政治局在

广泛征求党内外意见、反复酝酿协商的基础上

提出的拟向十二届全国人大一次会议推荐的

国家机构领导人员人选建议名单和拟向全国

政协十二届一次会议推荐的全国政协领导人

员人选建议名单，决定将这两个建议名单分别

向十二届全国人大一次会议主席团和全国政

协十二届一次会议主席团推荐。审议通过了

在广泛征求意见的基础上提出的《国务院机构

改革和职能转变方案》。李克强就《国务院机

构改革和职能转变方案（讨论稿）》向全会作了

说明。全会建议国务院将这个方案提交十二

届全国人大一次会议审议。

全会认为，开好十二届全国人大一次会议

和全国政协十二届一次会议，对进一步动员全

党全国各族人民为全面建成小康社会、不断夺

取中国特色社会主义新胜利而团结奋斗，具有

重大意义。

“我们的发展是时候告别急功近利的时代了！

快速发展让我们的财富得到迅速积累，但也带来了

生态破坏、资源浪费等负面现象。”全国政协委员侯

露昨日告诉记者，她将在全国两会上呼吁让国民转

变生活方式，节奏放慢一点，让人和土地、环境都得

到充分的休养生息。

摩托车该退出城市了

侯露认为，我国自改革开放以来，经济建设已

经经历了30多年的高速发展，由于或多或少存在急

功近利的地方，导致生态破坏、资源浪费、环境污染

等问题不断浮现出来。

“现在，我们的资本积累已经达到了一定程度。

我认为，可以稍微放慢些脚步，用3～5年时间来改一

改我们所习惯了的发展、生活模式。比如说，治理空

气污染方面，可以让摩托车这样的交通工具慢慢退

出城市，传统烧烤逐渐更替为无烟烧烤，城市生活垃

圾全部实施分类处理，等等。”

农田土地应得到“休息”

“还有我们的农田土地，也要按部就班的轮流

‘放放假’。很多土地经过多年的耕种，各种化肥、

农药不断侵蚀，已经让很多土地变成了‘毒土地’，

这样的地长出的庄稼或多或少都有‘残毒’。”侯露

建议，应该有计划地进行耕种，让农田土地得到“轮

休”，让“毒土地”的毒经过大自然的稀释，挥发掉后

再进行耕种。

春节至少应该放10天假！

“当然，环境要修复，土地要休整，人也要得到

充分的休息。我们是人类不是工作机器，不是积累

财富的工具，我们需要更多的休息和思考。”她举例

说，春节这个中国最重要的传统节日就应该多放几

天假。“我认为至少应该放10天假，让辛苦劳累了

一年的国人得到更充分的休息，有更多时间拥抱亲

情感悟生活，有更多时间多读几本好书，多思考思

考人生。”

特派记者 祝亮 王玉 俞宝强 李皖婷 文/图

全国人大代表：

四大节假日全国坐火车免费
据《新快报》报道 “目前收费公路已实

现了国庆等节假日免费通行，但买不起车的

群众，却享受不到这一政策带来的好处。”全

国人大代表朱列玉建议在国庆、春节、清明、

劳动节等四个节假日，在全国范围内实行免

费乘坐火车，享受国家政策带来的福利。

全国政协委员：

政府调控房价也要调控地价
据《法制晚报》报道 “土地”和“调控”

依然是2013年的楼市关键词。

全国政协委员、林达集团董事长李晓林

说，政府调控只调房不调地是不科学的，“政府

今后在调控房地产的过程中，能不能在调控房

价的同时，也调控一下地价。”

90后女孩：当选代表很惊讶
据《新京报》报道 首次当选全国人大代

表的铁飞燕来自云南昭通，生于1992年。

2010年，铁飞燕飞身跳河勇救4名落水

工人。网友评价她是“最美90后女孩”。

铁飞燕说，我是2月中旬知道的，当时非

常惊讶。我的资历不深，能够当代表，实在是

责任很重。

申纪兰连任12届人大代表
据《新京报》报道 昨日公布的名单显

示，妇女代表699名。 代表中年龄最小的代

表、国家跳水队运动员陈若琳生于1992年

12月。年龄最大的代表是连任12届的申纪

兰，生于1929年，现年已83岁。

中共十八届二中全会

通过国家领导人选建议名单

风采

全国政协委员侯露：

春节至少应该放假10天！
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